

## マタイの福音書 第 16 章 15 節

「イエスは彼らに言われた。『あなたがたは、わたしをだれだと言いますか。』」

人間関係のあり様は社会の変化とともに確実に変わってきている。教師と生徒、上司と部下、親子の関係の段差が低くなっているのではないか。男女の異なり、年齢差によるちがいも少しずつ希薄化しているような気がする。良い面もあれば、無秩序の原因にもなりかねない。

特に、最近の IT 社会では対面関係よりバーチャルな関係が多くなり、言葉だけのコミュニケーションが拡大している。便利な部分もあるが、対面でない危険性が潜んでいる。人肌の温もりを感じさせない風潮は、さまざまな詐欺犯罪や強盗事件で顕著になっている。

これが対面社会に変わったらもう少し人間味あふれる社会になるだろう。しかし、いまは感染症もあり、必要最低限の接触で事を済ますよう求められる。

対面の関係は、人の温もりを醸成するばかりでなく、関わりのある者たちの人生を変える力さえ持っている。あなたは、わたしをだれだと言いますか、と問われ応答するとき、応答する者の人生が救われ、変えられる。対面で会話するとき、そこに偽らない愛が働くからである。